

ALCALDE ADVIERTE QUE ES NECESARIO HABILITAR UN POZO EN EL PALQUI

Monte Patria enciende las alarmas por bajo nivel de su pozo municipal

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Monte Patria

Con niveles bajos de agua en el pozo municipal del que se surten algunas localidades rurales de la comuna de Monte Patria, el alcalde de la comuna, Cristian Herrera, hizo un llamado a distintas instituciones a tomar medidas de emergencia antes de que se llegue a niveles críticos de escasez.

Señala que si no se toman las medidas a la brevedad, la situación puede empeorar tras las temporadas de riego agrícola en septiembre y de demanda en los meses de verano que se avecinan.

"Tenemos una urgencia, sabemos que habilitar un pozo nuevo, como es el pozo del sector de El Palqui no es de un día para otro, y tenemos que tenerlo ya para el mes de octubre habilitado, porque ahí va a ser muy crítica la situación. En las últimas semanas estamos llevando agua a un sistema de APR como el de Huatulame que tiene mil 300 personas, con un camión exclusivo que todos los días tiene que llevarles agua. En estos últimos días se sumó el APR de Gabriela Mistral, también en el río Huatulame, donde hay más de 70 familias a las cuales tenemos que llevarles agua potable, y lamentablemente así se van a ir sumando otros APR, porque la situación hídrica es compleja", destacó el edil.

INDICÓ QUE NO TIENEN MUCHO MARGEN DE TIEMPO PARA ACTUAR.

"Sentimos que en septiembre se tiene que empezar a trabajar para la habilitación de un pozo ubicado en El Palqui. Ese pozo se habilitó en 2014 y creemos que es una alternativa que se tiene que tomar a la brevedad para que en octubre esté operativo".

Explicó que en los últimos días el pozo de carga de los camiones aljibes, ubicado en el sector de El Camping, alledaño al río se ha mantenido estable, aljibes de siete metros.

"Se ha mantenido estable porque en estas semanas se está desagüando los canales y está llegando agua por el río hacia el embalse La Paloma, pero sabemos que eso va a cambiar en las próximas semanas. Ya en el mes de octubre el agua se empieza a utilizar mayormente para el riego, principalmente de las parras y tenemos el temor que esa estabilidad que tiene estas semanas empiece a bajar, porque así ha pasado históricamente

Con poco margen de tiempo para actuar en Monte Patria el edil de la comuna indica que el pozo del cual extraen el agua para surtir a algunas poblaciones estaría cerca de llegar a su límite. Pidió el consenso entre distintas organizaciones para atacar el problema antes de que sea tarde

"SENTIMOS QUE EN SEPTIEMBRE SE TIENE QUE EMPEZAR A TRABAJAR PARA LA HABILITACIÓN DE UN POZO UBICADO EN EL PALQUI. ESE POZO SE HABILITÓ EN 2014 Y CREEMOS QUE ES UNA ALTERNATIVA"

CRISTIAN HERRERA
ALCALDE DE MONTE PATRIA

Y si a eso le sumamos que cada día tenemos que llenar más cantidad de camiones aljibes para llegar a sistemas de APR que ya tienen sus pozos secos, la situación de vuelve dramática".

¿Cuántas y cuáles son las comunidades y APR que se atienden con camiones aljibes?

"Actualmente son 250 mil litros diarios que sacamos del pozo. Llevamos agua a 516 familias casa por casa, que son los sectores rurales y sectores apartados, ya que de las vertientes, de los canales de donde sacaban agua ya no tienen ahorita el elemento. Tenemos operativos siete camiones que son financiados por el Ministerio del Interior, de hecho hay uno de esos que es exclusivo para el APR de Huatulame y uno municipal que también está prestando este servicio.

¿Cuál ha sido la respuesta de los regantes y de las autoridades del STOP?



El pozo municipal en El Camping comienza a mostrar bajos niveles ante la extracción diaria de agua para surtir distintos APR de la zona.

"Queremos que la DOH aquí nos apoye con la inversión que se requiere para habilitar un nuevo pozo. En 2014, los regantes facilitaron este pozo que es de su propiedad, que es del sistema La Paloma. Nosotros ya sostuvimos una comunicación inicial para ver la disponibilidad. Si bien esto debe ir después al directorio que lo tienen que aprobar, pero la Casap siempre ha tenido claro que eso para ellos no les sirve, que lo que les sirve es el espejo de agua, que es lo que puede salir hacia Ovalle y bajar

hacia los regantes, que es lo que está sobre el embalse, lo que está abajo ellos no lo pueden bombear, y por eso es importante que la DOH también sea parte de estas conversaciones. Tienen que tener un rol más activo para poder lograr esta solución que nos va a entregar tranquilidad. La situación es compleja, hoy día todavía tenemos un margen de acción pero menor en términos de tiempo y esperamos que así lo entiendan también las autoridades gubernamentales", puntualizó Herrera.



CHATARRIZACIÓN

LLAMADO A PRESENTAR POSTULACIONES AL PROGRAMA DE RENOVACIÓN DE BUSES, MINIBUSES, TROLEBUSES, Y TAXIBUSES REGIÓN DE COQUIMBO, CONVOCATORIA 2021



La Convocatoria a la Primera Etapa del Programa, se realizará de lunes a viernes, excepto festivos, en horario de 09:00 hrs. a 12:00 hrs., en la Unidad de Transporte Público Regional a cargo de la SEREMTT, ubicada en Prat 255, oficina 312 tercer piso, edificio público, La Serena. Cada postulación a esta etapa del Programa, deberá ser presentada dentro un sobre cerrado, en Oficina de Partes de la SEREMTT, en el plazo establecido a continuación:

INICIO: 06 de SEPTIEMBRE de 2021 - TÉRMINO: 01 de OCTUBRE de 2021

Los postulantes que hayan aprobado esta 1ª Etapa del Programa, obtendrán un Certificado de Selección de acuerdo a los siguientes criterios:

- 1º Postulantes con vehículos salientes que hayan sido vandalizados con resultado de pérdida total.
- 2º Postulantes con vehículos entrantes ya adquiridos con fecha de corte 31/03/2021 y que estén inscritos en el Registro Nacional de Transporte, como Transporte Público Urbano o Rural, en la misma fecha.
- 3º Postulantes que tengan su Certificado de Primera Etapa emitido por Gobierno Regional, en alguna convocatoria anterior y que tengan el Certificado de Recepción de Vehículo de un chatarrizador autorizado.
- 4º Postulantes con vehículos salientes, cancelados o por cancelar al 31/12/2021, ordenados por año de vehículo saliente. En caso de vehículos salientes de un mismo año, se ordenarán por fecha de ingreso de cada postulación.
- 5º Postulantes con vehículos salientes año 2001 o 2002, ordenados por año de vehículo saliente. En caso de vehículos salientes de un mismo año, se ordenarán por fecha de ingreso de cada postulación.
- 6º Postulantes con vehículos entrantes eléctricos (Unión Temporal de Postulantes).

En el caso eventual que haya más de un vehículo saliente para un mismo propietario, se aprobará aquella postulación que estuviere admisible con su aplicación los criterios de selección señalados precedentemente; y la segunda postulación que estuviere admisible, cursará todo lo que ya se haya aplicado los criterios a todos los demás postulantes que participen del Programa con un solo vehículo. Máximo dos renovaciones por postulación.

Los montos del valor de compra (subsido asociado a la renovación) pueden obtenerse desde el sitio web www.servotransito.cl y www.gorecoquimbo.cl (enlace: Renueva Tu Micro 2021).

Los postulantes que hayan sido Certificados, deberán presentar su postulación a la 2ª Etapa de Programa como máximo hasta 90 días corridos contados a partir de la fecha de emisión del Certificado de Selección, en la SEREMTT, Región de Coquimbo, ubicada en calle Arturo Prat, N° 255, 3er piso, oficina 312, edificio público, La Serena, de lunes a viernes, excepto festivos.

Los términos y requisitos del Programa, establecidos en las bases de convocatoria, estarán disponibles en el sitio web del Gobierno Regional, www.gorecoquimbo.cl (enlace: Renueva Tu Micro 2021) a partir del 06 de septiembre de 2021. Las bases de convocatoria deben ser leídas en su totalidad y cualquier consulta o aclaración dirigirse a la SEREMTT de Transportes y Telecomunicaciones Región de Coquimbo en fechas y horarios establecidos en las bases de Convocatoria 2021.